

Protokoll der Mitgliederversammlung der Pro Velo Kanton Zürich vom 25. September 2020

Ort: Obere Mühle, Oberdorfstrasse 15, 8600 Dübendorf
Datum 25. September 2020 (Verschiebedatum aufgrund Corona im Frühling 2020)
Zeit: 19.30 Uhr

Anwesend: Ralf Angermann, Thomas Bärlocher, Roger Biefer, Gertjan Halkes, Viktoria Herzog, Monika Hungerbühler, Hans Jörg Käppeli, Marco Lazzarotto, Magdalena Luz, Hannes Munzinger, Jens Poulsen, Wolfgang Probst, Heike Recktenwald, Silvia Ringger, Andrea Söldi, Markus Strässle, Marco Denoth, Dave Durner, Andrea Freiermuth, Bettina Mäschli, Nicole Mühleisen, Sven Sobernheim, Frank Wadenpohl, Andreas Webs, Ina Groebke, Res Marti, Yvonne Ehrensberger (Protokoll)

Vorgängige InfrastrukturTour

Auf dem Weg zwischen Oerlikon nach Dübendorf werden in Wallisellen, Dietlikon und Dübendorf diverse Veloinfrastrukturen betrachtet und kommentiert. Ebenfalls findet ein Ausblick zum Thema Veloschnellroute Wallisellen und Hauptroute Dietlikon statt. Viktoria Herzog, Monika Hungerbühler und Yvonne Ehrensberger leiten die Tour und erzählen von ihrem Fachwissen.

1. Begrüssung

Res Marti begrüssst die Anwesenden und stellt fest, dass ordentlich zur MV eingeladen wurde und dass keine Anträge eingegangen sind. Die MV wurde aufgrund des Veranstaltungsverbots aufgrund der Corona-Pandemie ausnahmsweise in den Herbst verlegt.

2. Wahl der StimmenzählerInnen

Dave Durner wird als Stimmenzähler gewählt.

3. Protokoll der MV vom 16. April 2019

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt.

4. Jahresbericht 2019

Yvonne Ehrensberger stellt einige wichtige Eckpunkte aus dem Jahr 2019 vor. Dazu gehören die grösste Anzahl Einwendungen (28) und Einsprachen (9), die wir bisher in einem Jahr machen mussten. Bei den Velofahrkursen konnte eine Rekord-Teilnehmendenzahl (total 1393) bei 41 Kursen im Kanton verzeichnet werden. Bei DEFI VELO, dem Veloförderprojekt für Jugendliche nehmen zum ersten Mal auch Klassen der 3. Sekundarschule teil. Ein grosser Diebstahl an der Velobörse belastet die Finanzen und zieht Abklärungen mit der Mehrwertsteuerverwaltung nach sich. Erfreulich ist jedoch die Durchführung der Velobörse an der ETH in Kooperation mit dem Verein VELOVE sowie die Anzahl Neumitglieder mit einem 4%igen Zuwachs.

Im Jahresbericht 2019 hatten sich einige Fehler eingeschlichen. Der Jahresbericht wird jedoch mit den beantragten Anpassungen von den Anwesenden einstimmig angenommen.

5. Erfolgsrechnung und Bilanz 2019

Yvonne Ehrensberger präsentiert und erläutert die Erfolgsrechnung und Bilanz 2019. Die ER schliesst mit einem Gewinn von rund 16'557.- Fr ab. Abweichungen zum Budget gab es vor allem bei den Mitgliederbeiträgen und der Velobörse, wo mehr Erträge erwirtschaftet wurden. Weniger Ausgaben gab es bei der Velopolitik und den Events.

Der Gewinn fliesst vollumfänglich ins Eigenkapital (dieses beträgt neu rund 115'000 Fr.). Erfolgsrechnung und Bilanz 2019 werden von den versammelten Mitgliedern einstimmig angenommen.

6. Bericht des Revisors

Der Revisor Kurt Pfister beantragt der Mitgliederversammlung die vorliegende Erfolgsrechnung 2019 und Bilanz 2019 zu genehmigen. Dem Vorstand wird von der Versammlung die Decharge erteilt und der Buchhalterin Maja Ravaioli herzlich für die tadellose Buchführung gedankt.

7. Budget 2020

Yvonne Ehrensberger erläutert kurz das Budget 2020. Es sah einen Gewinn von 10'139.- Fr. vor. Es wurde eher zurückhaltend budgetiert. Res Marti erläutert, dass es gegenüber dem Budget im 2020 bisher bereits Änderung gab, so aufgrund der Stellenwechsel und Aufstockung auf der Geschäftsstelle sowie wegen Ausfällen und Aufwänden aufgrund der Corona-Pandemie und ausgefallenen Veranstaltungen während dem Lockdown.

Das Budget 2020 wird einstimmig angenommen.

Es folgt ein kurzer Ausblick zu bisherigen Veränderungen im laufenden Geschäftsjahr.

- Stellenprozent-Erhöhung um 20% für Events und Kommunikation mit Andrea Freiermuth
- Börsen, Velofahrkurse und DEFI VELO finden unter Schutzkonzepte wieder statt
- Über die Velorouten-Initiative wird am kommenden Sonntag in der Stadt Zürich abgestimmt

8. Wahlen des Vorstandes, des Präsidiums und der Revisionsstelle

Alle bisherigen Mitglieder des Vorstandes stellen sich wieder zur Wahl. Gewählt werden per Akklamation Sonja Gehrig, Ina Groebke, Alexander Jäger, Matthias Probst, Caterina Guglielmi, Magdalena Luz, Frank Wadenpohl und Res Marti.

Zusätzlich stellen sich drei neue Vorstandsmitglieder vor und werden von den Anwesenden gewählt:

Marco Denoth. Er ist Architekt und Betriebswissenschaften, ursprünglich ein Bündner und ehemaliger Präsident der SP Stadt Zürich. Er ist im Gemeinderat in der Richtplankommission und der Hochbaukommission. Er kennt beide Seiten, sowohl als Velofahrer sowie auch aus Autofahrer, ist in der Stadt jedoch immer mit dem Velo unterwegs.

Marco Lazzarotto. Er kommt aus Grünigen, ist verheiratet und hat zwei erwachsene Söhne. Marco hat sich dieses Jahr selbstständig gemacht im Bereich Beratung von Gemeinden im Bereich Veloverkehr. Er möchte vor allem die Seite vom "Land" in den Vorstand einbringen.

Bettina Mäschli: Sie kommt ursprünglich von Basel, wohnt jetzt aber schon viele Jahre in Zürich. Bettina hat im Bereich Fundraising und Kommunikation gearbeitet, so auch bei Pro Velo Schweiz, v.a. mit dem Bundesbeschluss-Velo. Sie möchte weiterhin, jetzt ehrenamtlich für Pro Velo Zürich tätig sein. Sie ist momentan im Gesundheitsbereich als Geschäftsleiterin tätig.

Res Marti wird für ein weiteres Jahr als Präsident gewählt.

Als Revisor wird für ein weiteres Jahr *Kurt Pfister* gewählt.

Als Delegierte bei Pro Velo Schweiz werden für ein weiteres Jahr *Thomas Bärlocher* und *Dave Durner* gewählt.

9. Anträge

Der Vorstand beantragt eine Ehrenmitgliedschaft für Dave Durner und übergibt diese feierlich per Akklamation dem ehemaligen Geschäftsführer.

Es sind keine weiteren Anträge eingegangen.

10. Varia

Res Marti macht einen kurzen Ausblick für die Anlässe im September des Jahres 2020.

- Velobörse Max Bill Platz in Oerlikon am 26. September
- Abstimmung zur Velorouteninitiative am 27. September
- VeloKino beim Klimapavillion am Werdmühleplatz am 30. September

Res Marti dankt den Anwesenden für ihr Erscheinen und schliesst die Versammlung.

26. September 2020 / ye